## **MONITOREO MERIDIANO**

**IECM** 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó el primer foro informativo y consultivo sobre el diseño y la aplicación de acciones afirmativas rumbo al Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027, dirigido a personas de la diversidad sexual y de género, con el propósito de generar espacios de diálogo y retroalimentación que permitan recabar las opiniones, experiencias y propuestas de este Grupo de Atención Prioritaria. Durante el foro, la consejera electoral Sonia Pérez Pérez dijo que es necesario que las acciones afirmativas estén plasmadas en la Ley y que los partidos políticos las vean de manera obligatoria, de manera que, si no las cumplen haya sanciones. «Los partidos políticos, que son quienes hacen las postulaciones, tienen que implementar también todas estas medidas desde los procesos internos. Sabemos que todo esto tiene limitaciones constitucionales, limitaciones legales. Las autoridades tenemos un principio de no meternos en la vida interna de los partidos políticos, pero es muy importante que sigamos impulsando estos movimientos que buscan primero visibilizar a los grupos minoritarios y segundo ir avanzando en este respeto de derechos», recalcó. La Querella Digital (sitio), Dossier de Prensa (sitio), La Prensa (sitio),

## **NACIONAL**

La presidenta Claudia Sheinbaum criticó el evento de relanzamiento del Partido Acción Nacional (PAN), realizado el sábado pasado en la Ciudad de México, pues acusó insensibilidad ante la emergencia por lluvias. Durante su conferencia mañanera, la mandataria criticó que el PAN relanzara su imagen en medio de las afectaciones por lluvias y dijo que el partido pudo haber esperado a que se levantara la emergencia. Excelsior (sitio), El Financiero (sitio)

La Barra Mexicana, Colegio de Abogados, A.C. (BMA), manifestó su preocupación por las recientes reformas a la Ley de Amparo, publicadas el pasado 16 de octubre, al considerar que las modificaciones representan un retroceso en la protección de los derechos humanos y en las garantías de defensa de los ciudadanos. De acuerdo con la organización, los cambios en materia de suspensión —tanto provisional como definitiva—, así como los ajustes relacionados con la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y la prisión preventiva oficiosa, limitan la posibilidad de defensa jurídica y dificultan la obtención de medidas que tradicionalmente han protegido a las personas frente a actos de autoridad. MVS Noticias (sitio)

El expresidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, reveló que analiza su regreso a la política activa, aunque advierte que antes de tomar una decisión definitiva, observará de cerca el rumbo que tome el Partido Acción Nacional (PAN), tras su reciente proceso de relanzamiento. Calderón expresó su interés por los cambios anunciados por la dirigencia panista, pero fue enfático al señalar que su posible reincorporación dependerá de los resultados concretos que se logren. El Financiero (sitio)

En entrevista, Xóchitl Gálvez, ingeniera y política mexicana, expresó su opinión sobre el reciente relanzamiento del Partido Acción Nacional (PAN) y su nueva imagen institucional. Gálvez, quien ha sido candidata del PAN en diversas ocasiones y ha ocupado cargos públicos, destacó que este cambio es un paso significativo para el partido, especialmente en su estrategia de distanciarse de alianzas pasadas, como la del PRI, y acercarse más a los ciudadanos. Gálvez enfatizó la importancia de que el PAN abra sus puertas a ciudadanos no militantes con causas claras, como el medio ambiente, la salud y la educación. También criticó el autoritarismo y la falta de libertades en el país, señalando que es crucial que los ciudadanos valientes se animen a participar en la política. A pesar de los desafíos que enfrenta, Gálvez se mostró optimista sobre el futuro del PAN y la posibilidad de que nuevos rostros y ciudadanos comprometidos surjan como candidatos para las elecciones de 2027. 98.5 El Heraldo Radio, Maca Diario, Maca Carriedo

**CDMX** 

Los ocho candidatos a encabezar la Comisión de Drechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) para el periodo 2025-2029 serán entrevistados hoy por los integrantes de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso local. La diputada Jannete Elizabeth Guerrero, presidenta de dicha Comisión, detalló que, de un total de 28 aspirantes, ocho cumplieron con todos los requisitos, entre ellos tener al menos diez años de experiencia y demostrar su residencia en la ciudad. Excelsior (sitio)